

LE PROPHETE DESOBEISSANT

1 Rois 13 : 1 - 34 ; 2 Rois 23 : 15 - 18

LEÇON 293 – Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE : "Pierre et les Apôtres répondirent :
il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes" (Actes 5 : 29).**

I L'Autel Du Péché

1. Un homme envoyé par Dieu vint à Béthel dénoncer l'autel idolâtre de Jéroboam : 1 Rois 13 : 1 ; Osée 8 : 11.
2. L'homme de Dieu prédit la destruction de l'autel et un signe fut donné: 1 Rois 13 : 2, 3 ; Esaïe 7 : 14 - 16 ; Exode 3 : 12 ; Matthieu 1 : 23.
3. Jéroboam résista au Prophète et fut frappé par Dieu : 1 Rois 13 : 4, 5 ; Nombres 12 : 8 - 10 ; Actes 13 : 9 - 11.
4. La main de Jéroboam fut guérie grâce à la prière d'intercession du prophète : 1 Rois 13 : 6.

II La Désobéissance

1. L'hospitalité offerte par le roi fut refusée par le Prophète : 1 Rois 13 : 7 - 10 ; Psaume 94 : 20 ; Ephésiens 5 : 11 ; Proverbes 23 : 6 - 8.
2. Un vieil homme de Béthel, par un mensonge persuasif, amena le Prophète à abandonner le commandement de Dieu et à le suivre : 1 Rois 13 : 11 - 18 ; Matthieu 26 : 74 ; Génèse 27 : 18, 19 ; Luc 22 : 48.
3. Le Prophète de Dieu crut au mensonge plutôt qu'à la Parole du Seigneur : 1 Rois 13 : 19 ; Tite 1 : 10 - 16 ; Matthieu 15 : 7 - 9 ; 1 : 6, 7 ; 4 : 2 ; 6 : 3 - 5 ; 2 Timothée 4 : 3, 4 ; 2 Pierre 2 : 1 - 3.

III Le Jugement

1. L'homme de Dieu reçut la Parole du Seigneur qu'il n'achèverait pas son voyage à cause de sa désobéissance : 1 Rois 13 : 20 - 22 ; 1 Samuel 13 : 13, 14 ; 15 : 22, 23 ;
2. Le jugement de Dieu fut mis à exécution contre l'homme de Dieu : 1 Rois 13 : 23 - 25 ; Lévitique 10 : 3 ; Nombres 20 : 2, 24 ; 1 Samuel 4 : 18 ; Actes 5 : 1 - 10
3. L'homme de Dieu fut enterré par le faux prophète qui prétendit être son frère : 1 Rois 13 : 26 - 32
4. Le jugement de Dieu fut mis à exécution contre l'autel de Jéroboam et sa maison, comme cela fut prédit : 1 Rois 13 : 33, 34 ; 2 Rois 23 : 15 - 18 ; Esaïe 46 : 5 - 11.

COMMENTAIRE

L'Idolâtrie Et La Désobéissance

Notre leçon concernant l'autel de Jéroboam et le prophète désobéissant a beaucoup de valeur pour le Chrétien aujourd'hui. Dans cette leçon, nous apprenons encore que : "Dieu ne fait point acception de personnes" (Actes 10 : 34), et que Son jugement s'exerce avec la même rigueur sur un des Siens qui pèche contre Lui tout comme il s'exercera sur un adorateur d'idole. Les paroles du Prophète Samuel, lorsqu'il condamna Saül pour avoir violé la parole du Seigneur, semblent très pertinentes dans cette leçon : "L'Eternel trouve-t-il du plaisir dans les holocaustes et les sacrifices, comme dans l'obéissance à la voix de l'Eternel ? Voici, l'obéissance vaut mieux que les sacrifices, et l'observation de sa parole vaut mieux que la graisse des béliers. Car la désobéissance est aussi coupable que la divination, et la résistance ne l'est pas moins que l'idolâtrie et les théraphim" (1 Samuel 15 : 22, 23).

La double manifestaion du jugement de Dieu dans cette leçon est remarquable, parce qu'il fut dirigé contre deux maux mortels, à savoir : l'idolâtrie et la violation de la Parole du Seigneur. Nous avons appris dans les leçons antérieures que l'adoration d'idole n'était pas du tout tolérée au sein du peuple de Dieu. Israël était censé être "SAINTETE A L'ETERNEL", et en tant que tel, il était censé être entièrement mis à part pour Lui et pour Sa cause. Il n'y a autre option pour Dieu que de prononcer le jugement sur toutes sortes d'adorations d'idoles comme celles que Jéroboam institua. Son autel d'idole fut élevé exprès et à dessein pour conduire Israël loin de l'adoration de Jéhovah, afin qu'il pût favoriser ses visées et ses ambitions personnelles. Lorsque l'homme de Dieu vint crier contre cet autel de péché et donna un signe du jugement futur de Dieu, ce fut le dernier message de Dieu à un roi apostat et réprouvé. Il est souvent dit qu'être apostat s'accomplit en deux étapes : premièrement, l'homme abandonne Dieu ; et finalement, Dieu abandonne l'homme. Le jugement est la dernière phase des rapports de Dieu avec les hommes, et pour Jéroboam, le jour de la miséricorde était presque à son terme.

Pas de Compromission

Dieu avait dit à Son messager qu'il ne devait pas "manger de pain et boire de l'eau, et prendre à son retour le chemin" par lequel il était allé pour transmettre le message. Lorsque le roi voulut que le Prophète restât avec lui, il refusa ; ce qui était l'action et l'attitude convenables. Malheureusement, le Prophète de Dieu ne fut pas ferme sur son refus de prendre part au repas de ce peuple idolâtre. Le Seigneur avait dit : "Lorsque je dis au juste qu'il vivra, – s'il se confie dans sa justice et commet l'iniquité, toute sa justice sera oubliée, et il mourra à cause de l'iniquité qu'il a commise" (Ezéchiel 33 : 13).

Un vieil homme de Béthel rattrapa le Prophète pendant qu'il était assis sous un térébinthe ; et, à travers des mensonges, le vieil persuada le Prophète à retourner avec lui. L'obéissance devint un péché ! Pendant que le Prophète prenait part au repas de cet homme, la parole du Seigneur lui parvint disant que la mort serait la punition pour sa transgression. Cet homme de Dieu qui devint

la proie des mensonges d'un faux prophète n'a peut-être pas été la première victime du genre ; mais il est un bon exemple de ce qui arrive à l'homme qui abandonne la vérité de Dieu pour croire et suivre un mensonge. L'une des ruses les plus efficaces de Satan en vue de détruire les âmes des hommes a été son imitation des ambassadeurs de Christ. Il vient souvent comme un ange de lumière ; et ce n'est pas étonnant que ses ministres se transforment pour ressembler à un ange de lumière (Voir 2 Corinthiens 11 : 14, 15).

Le fait de suivre des rêves, des visions, des prophéties, des révélations, des lumières ou toutes autres soi-disant manifestations de l'Esprit de Dieu, sans avoir éprouvé toutes ces choses par la parole du Seigneur, est une folie qui ne peut être surestimée. La Parole de Dieu est la révélation la plus grande, la plus complète, et la plus globale que Dieu fera à l'homme concernant Sa volonté jusqu'à ce qu'Il revienne. "A la loi et au témoignage ! Si l'on ne parle pas ainsi, il n'y aura point d'aurore pour le peuple" (Esaïe 8 : 20).

Dieu dirige parfois Son peuple de manières merveilleuses et surnaturelles, comme il conduisit Israël hors d'Égypte par une colonne de nuée le jour et par une colonne de feu la nuit ; mais lorsqu'Il utilise de telles choses, elles sont toujours en conformité avec la Parole de Dieu. Dieu est glorifié dans ces choses ; et jamais elles ne contredisent ce que Dieu a dit dans Sa Parole. D'innombrables faux prophètes, émissaires de Satan, sont partout dans le monde aujourd'hui, prétendant tous être dotés de dons spirituels spéciaux et d'une connaissance spécifique de la volonté de Dieu, lesquels ne sont pas exprimés dans la Bible. Plusieurs personnes ont été séduites, tout comme le prophète de notre leçon, en suivant ces faux prophètes, à cause de leurs douces histoires et de leurs langues déliées.

L'Association Avec L'Iniquité

En se détournant du commandement du Seigneur pour suivre un menteur, l'homme de Dieu ne pécha pas seulement, mais il devint aussi participant aux mauvais actes de son associé. Il laissa un exemple public en prenant part au repas du faux prophète et en lui tenant compagnie. Il remettait en cause la séparation qui devait exister entre le vrai corps de Christ et tout ce qui était frauduleux et mauvais, et qui opérait sous le couvert de la religion. Il est interdit aux enfants de Dieu de fraterniser avec toutes sortes de personnes qui prétendent simplement être disciples de Christ mais qui ne le sont pas. Paul écrivit à l'Eglise d'Ephèse : "ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-les" (Ephésiens 5 : 11). Jean le Bien-aimé écrivit aux saints : "Si quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine, ne le recevez pas dans votre maison, et ne lui dites pas : Salut! Car celui qui lui dit : Salut! participe à ses mauvaises œuvres" (2 Jean 10, 11). (Lire aussi Galates 1 : 8). Le vieil homme de Béthel n'apporta certainement pas la vérité au prophète de Dieu, mais un mensonge qu'il a lui-même conçu.

Une fois qu'une personne qui connaît la vérité de Dieu accepte ce que Satan substitue à la Parole de Dieu, il est rare qu'elle retourne à sa vraie foi en Christ. Il y a plusieurs versets de l'Écriture qui avertissent les hommes, dans le langage le plus clair, du danger et des conséquences que courent ceux qui abandonnent la vérité de Dieu pour suivre les mensonges de Satan. Dieu avait mis Son prophète en garde contre cette possibilité même, afin qu'il ne fût pas surpris et qu'il ne s'attirât pas ainsi la colère de Dieu, tout comme Il avait prévenu Adam et Eve dans le jardin d'Eden que le jour où ils mangeraient de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, ils allaient mourir à coup sûr. Nous savons, à partir de notre leçon, que le Prophète de Dieu prit premièrement garde à cet avertissement, à cause de son refus d'accepter l'hospitalité de Jéroboam. Un peu plus tard, il abandonna l'avertissement parce que quelqu'un prétendit avoir de la part de Dieu un message le concernant, message que lui-même n'avait pas reçu.

Bien que Dieu révèle habituellement par Son Esprit et par Sa Parole Sa volonté à l'individu concerné, Il peut aussi nous révéler Sa volonté par le conseil d'un ministre. Les ministres de Dieu sont ordonnés bergers du troupeau de Dieu. Lorsqu'une affaire est discutable ou douteuse, on peut s'assurer de la volonté de Dieu en cherchant le conseil et l'avis des ministres de Dieu.

La recherche de conseil auprès du ministère de l'église est en accord avec la Parole de Dieu. Paul dit aux saints : "Obéissez à vos conducteurs et ayez pour eux de la déférence, car ils veillent sur vos âmes comme devant en rendre compte ; qu'il en soit ainsi, afin qu'ils le fassent avec joie, et non en gémissant, ce qui ne vous serait d'aucun avantage" (Hébreux 13 : 17). Une exhortation dans l'Ancien Testament déclare "Confiez-vous en l'Éternel, votre Dieu, et vous serez affermis ; confiez-vous en ses prophètes, et vous réussirez" (2 Chroniques 20 : 20) (Lire aussi 2 Corinthiens 10 : 8 ; 13 : 10 ; Actes 15 : 1 - 6). Les conseils reçus auprès des ministres de Dieu seront en accord avec la Parole de Dieu et, le plus souvent, seront tirés de la Parole de Dieu.

Ceci ne fut pas du tout le cas du Prophète de Dieu. Il fut rencontré par un étranger qui prétendait être un homme de Dieu. Évidemment, le Prophète de Dieu accepta la prétention de cet homme, sans fournir un effort quelconque pour discerner la véracité des déclarations de l'étranger. Le saint de Dieu n'est pas laissé sans aide pour distinguer le vrai du faux. Dans le monde, l'Esprit de Dieu et la Bible sont les deux guides infaillibles par lesquels le saint de Dieu peut discerner la voix et la volonté de son Maître. Dieu S'attend à ce que nous écoutions Son Esprit et examinions par Sa Parole ceux qui viennent à nous de cette manière, afin que nous puissions connaître qui nous devons accepter ou rejeter. Pour une âme, abandonner la volonté de Dieu qu'elle connaît est une folie de la pire espèce. Elle doit éprouver l'autorité ou la vérité de tout message qui lui parvient. Si le témoignage et la direction de l'Esprit de Dieu sont ignorés et méprisés, l'Esprit de Dieu abandonnera cette âme et elle deviendra la proie du diable (Lire 2 Timothée 2 : 26).

Ce mal actuel des hommes de se détourner de la vérité, de l'instruction et de la direction de Dieu, pour écouter les mensonges des faux prophètes, moissonnera une conséquence terrible. La fausse doctrine se répandra et atteindra son comble au cours du règne de l'Antéchrist pendant la Grande Tribulation. L'Antéchrist se proclamera Dieu, et les hommes le croiront. La Bible déclare : "Parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés. Aussi Dieu leur envoie une puissance d'égarement, pour qu'ils croient au mensonge, afin que tous ceux qui n'ont pas cru à la vérité, mais qui ont pris plaisir à l'injustice, soient condamnés". (2 Thessaloniens 2 : 10 - 12). Parce que les hommes se détournent de la vérité, Dieu leur fera croire au mensonge, garantissant ainsi leur juste condamnation. Parce qu'ils ne suivront pas Christ, ils seront amenés à servir Satan (Lire Esaïe 8 : 6 - 8).

Nous ne connaissons pas le degré de compréhension que le Prophète de Dieu avait au sujet des affaires telles que l'association avec les docteurs du mensonge, mais Dieu l'avait mis en garde contre le fait de se reposer et de manger chez quelqu'un d'autre se trouvant dans ce pays. Cet avertissement de la part de Dieu a dû être suffisant pour le guider ; et cela aurait été suffisant si le prophète de Dieu en avait tenu compte. Dieu n'est jamais injuste ni impitoyable. Quand l'homme de Dieu fut tué par un lion, ce fut le juste jugement de Dieu. Son association avec le Prophète faux et menteur était une violation si grave de tout ce que Dieu lui avait ordonné que le jugement de Dieu s'exerça sur lui à cause de sa désobéissance.

Abuser de la miséricorde de Dieu et se livrer délibérément au péché constituent une grande transgression. Le Psalmiste pria pour être préservé d'un si terrible péché (Psaume 19 : 14) . Dans ces derniers jours qui précèdent le retour de Jésus-Christ sur la terre, il semble que beaucoup de personnes sont sans crainte du jugement de Dieu qui s'exercera sur une telle présomption. Plusieurs embrassent ouvertement la fausse doctrine et aident à la prêcher ; et en conséquence, ils sont pris au piège par le diable, et souffriront à la fin un tel jugement.

Dans ces derniers jours où toutes sortes de religions abondent – la grande majorité de ces religions étant uniquement les philosophies et les imaginations des hommes – le Chrétien fera bien de suivre l'exemple des saints de Dieu qui entendirent Paul prêcher. Ils allèrent dans leurs maisons et "examinaient chaque jour les Ecritures, pour voir si ce qu'on leur disait était exact" (Actes 17 : 11). Nous pouvons nous reposer dans la confiance et la paix de l'âme, dans les paroles de Jésus qui disent : "Si quelqu'un veut faire sa volonté, il connaîtra si ma doctrine est de Dieu, ou si je parle de mon chef" (Jean 7 : 17). Cette âme qui désire connaître la volonté de Dieu et la Vérité entendra la voix de Dieu et ne sera pas trompée ; mais celle qui écoute tout raconteur qui se réclame du nom de Christ, sans éprouver les esprits par l'Esprit et la Parole de Dieu, sera bientôt pris au piège de Satan.

QUESTIONS

1. Pourquoi le prophète vint-il crier contre l'autel de Jéroboam ?
2. Quels sont les deux maux contre lesquels nous sommes mis en garde dans cette leçon ?
3. Pourquoi l'homme de Dieu a-t-il désobéi au commandement du Seigneur ?
4. Pourquoi le jugement de Dieu s'abattit-il sur cet homme de Dieu ?
5. Comment le Chrétien doit-il connaître celui qui est réellement de Dieu et celui qui ne l'est pas ?
6. Qu'arrivera-t-il à l'âme qui abandonne la vérité de Dieu pour croire au mensonge ?
7. Pourquoi les gens croiront-ils au mensonge dans les derniers jours plutôt qu'à la Vérité ?
8. Qu'est-ce que la Bible nous dit concernant l'association avec les faux prophètes ?